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Какие изменения в законодательстве вступили в силу с 
января 2016 года и как они отразятся на кошельке пен-
зенцев? «Горожанин» собрал сведения о новшествах на 
федеральном, региональном и местном уровне. Замет-
нее всего в новом году будут дорожать спиртное и дет-
ские обеды.
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Более 500 
ПЕНЗЕНЦЕВ ОБРАТИ-
ЛИСЬ В ТРАВМПУН-
КТЫ В ПРАЗДНИЧНЫЕ 
ДНИ

НА 1 рубль  
ЗА КАЖДУЮ ЗОНУ  
ПОВЫСИЛСЯ 
ТАРИФ НА ПРОЕЗД  
В ЭЛЕКТРИЧКАХ

12 учеников 
ПОЛУЧИЛИ СТИПЕН-
ДИЮ В 5 ТЫС. РУБ.  
ОТ МЭРА ПЕНЗЫ

Когда в Пензе 
откроют 

современный 
роддом?
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Какие изменения ждут нас в 2016 году
Кому положены новые виды льгот и денежная компенсация? А кому придется раскошелиться? С нового 

года вступили в силу изменения в местные, региональные и федеральные законы, которые отразятся на 
жизни горожан.

КАПРЕМОНТ
Пожилым пензенцам компенси-

руют взносы на капитальный ре-
монт из регионального бюджета. 
Пенсионеры, достигшие 70 лет, бу-

дут платить в фонд капитального ре-
монта 50 процентов от тарифа, а отметив-

шие 80-летний юбилей полностью освобождаются от 
взносов. Также компенсация предусмотрена для се-
мей, состоящих только из совместно проживающих 
неработающих граждан: если один из них достиг 
возраста 70 лет – в размере 50 процентов от суммы 
взноса, 80 лет – 100 процентов. Пока алгоритм вы-
дачи компенсации не утвержден, поэтому платить 
придется полностью, а затем излишне уплаченные 
средства вернут. На эти цели в бюдже-
те на следующий год предусмотре-
но около 50 миллионов рублей. 
Размер обязательных взносов 
в фонд капремонта не изме-
нится и составит 6,9 рубля 
за квадратный метр.

ШКОЛЬНОЕ  
ПИТАНИЕ

После новогодних 
каникул повысится 
родительская плата 

за детсады и горячее 
питание в пензенских школах. За 
каждый день пребывания в детса-
ду ребенка в возрасте до трех лет 
придется заплатить 70 рублей, де-
тей от трех до семи лет – 75 рублей. 
В школе стоимость завтрака для 
учеников младшего звена (от 7 до 
11 лет) составит 45 рублей, обеда – 
65 рублей. Для учеников среднего 
и старшего звена (от 11 до 17 лет) 
завтраки подорожали до 50 ру-
блей, обеды – до 70 рублей. 

ИНДЕКСАЦИЯ ПЕНСИЙ
На 4 процента с февраля проин-

дексируют пенсии неработающим 
пенсионерам. Это касается всех, кто 
на 30 сентября 2015 года не осущест-

влял трудовую деятельность. Если 
пенсионер оставил работу в период с 1 

октября 2015 года по 31 марта 2016 года, он может 
уведомить об этом Пенсионный фонд и рассчиты-
вать на индексацию. В дальнейшем учет работаю-
щих пенсионеров будут вести сами работодатели. 
С апреля 2016 года для них вводится упрощенная 
ежемесячная отчетность в ПФР. 

ПОТРЕБИТЕЛЬСКАЯ КОРЗИНА
С января выросли ставки акцизов 

на вино, табачные изделия, автомо-
били с мощностью двигателя более 

90 лошадиных сил. А это напрямую 
отразится на их стоимости. Увеличится 

также ставка на бензин, причем для всех 
классов она станет одинаковой.

Вводится запрет на ввоз продуктов 
питания из Турции. В частности, под 
запрет попадают все виды мяса, суб-

продукты, рыба и морепродукты, мо-
лочная продукция, орехи, овощи и 
фрукты.

ПОКУПКА НЕДВИЖИМОСТИ
На все квартиры, приобретенные 

после 1 января 2016 года, будут рас-
пространяться новые правила по 

освобождению от налога с продажи в 
размере 13 процентов. Увеличен срок 

владения квартирой – пять лет вместо 
трех. Установлен нижний предел налоговой базы 
– 70% от кадастровой стоимости квартиры, ранее 
ограничений не было.

АВТОМОБИЛИСТАМ
С января штра-

фы за несуще-
ственные наруше-
ния ПДД можно 

будет оплатить в 
течение 20 дней со 

скидкой в 50 процентов. С 15 ян-
варя могут временно лишить прав, 
если водитель задолжал более 10 
тысяч рублей по уплате алиментов 
либо штрафов. Лишать прав будут 
и за систематическое нарушение 
ПДД. Эта мера будет распростра-

няться на тех, кто нарушит пра-
вила три и более раз за год. 

МНОГОДЕТНЫЕ СЕМЬИ
В следующем году сохранятся посо-

бия нуждающимся семьям в связи с 
рождением третьего и последующего 
ребенка до достижения им трех лет. 

На конец 2015 года оно составляло 6541 
рубль. За 11 месяцев 2015 года в регионе 

родилось 1 713 третьих и последующих детей, что 
на 43 человека больше, чем за аналогичный период 
2014 года. Всего в многодетных семьях региона с ян-
варя 2013 года родилось 5 170 детей.
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Вновь созданное Ми-
нистерство физической 
культуры и спорта Пен-
зенской области возгла-
вил хорошо знакомый 
горожанам Григорий 
Кабельский. Он несколь-
ко лет проработал в фе-
деральном Минспорте. 
На встрече с «Горожа-
нином» он рассказал, 
как оценивает состоя-
ние профессионального 
спорта в Пензе, какие 
планы вынашивает и 
что придется изменить в 
первую очередь.

– В игровых видах 
спорта сложилась си-
туация критическая. 
Хоккейный клуб «Ди-
зель» – банкрот, мини-
футбольный клуб «Лагу-
на» – задолженность по 
зарплате, уход ведущих 
игроков, не лучше дела 
в регби, волейболе и ба-
скетболе. Что нужно сде-
лать, чтобы вытащить 
команды из долговой за-
висимости, из подвалов 
турнирных таблиц и дать 
возможность пензенцам 
вновь с гордостью бо-
леть за наших?

– Сегодня у нас ни 
одна профессиональная 
команда не закрыта. Это 
уже здорово. Все коман-
ды, которые вы назвали, 
играют. И губернатор оз-
вучил, что сделает все, 
чтобы у нас игровые виды 
спорта продолжали раз-
виваться. Однако если 
смотреть реально, где, на 
каких позициях они нахо-
дятся, то очевиден опре-
деленный кризис. Пре-
жде всего в хоккее. Сейчас 
«Дизель» переживает 
серьезные испытания, 
клуб в стадии банкрот-
ства. Необходимо пред-
принять серьезные шаги, 
иначе клуб перестанет 
существовать. Задолжен-
ность перед кредиторами, 
а их много, порядка 50 
миллионов рублей. Дол-
ги копились несколько 
лет. Прежде всего нужно 
решить эти финансовые 
проблемы. Все осталь-
ное, что касается игроков 
и тренеров, думаю, ре-

шаемо. У нашего хоккея 
крепкие традиции, заме-
чательные болельщики. 
К сожалению, команда 
играет плохо, поэтому по-
сещаемость резко упала. 
Но надо отметить, что от-
рицательные эмоции, на-
капливающийся негатив 
совершенно не нужны 
игрокам. Им нужна под-
держка трибун, и горо-
жане должны им в этом 
помочь.

– Нет ли в случившем-
ся вины конкретных 
должностных лиц, и ка-
кова мера их ответствен-
ности?

– В «Дизеле» за корот-
кий период сменилось 
несколько руководите-
лей. Но проблем от этого 
меньше не становится. 
Нам надо создать коман-
ду специалистов, кото-
рая путем правильных 
управленческих решений 
найдет выход из кризиса.  
Это касается и «Лагуны». 
Там долгов не так много, 
но они тоже существуют. 
Есть проблемы с регби. 
У нас очень хорошие дет-
ские спортивные школы 
по регби, у нас хорошая 
команда юношей. Они 
становятся победителями 
на разных соревновани-
ях. Потом ребят включа-
ют в сборную России, и 
они уезжают из Пензы. 
Финансирование клуба 
«Империя» небольшое, 
но даже в этих условиях  
команда обязана зани-
мать более высокие места 
в турнирной таблице. Это 
городская команда, она 
должна финансировать-
ся из городского бюджета, 
но мы из областного тоже 
направляем средства на 
развитие регби.

Что касается баскетбо-
ла и волейбола, то здесь 
наметился некий пози-
тив. У девушек, которые 
учатся в пензенских уни-
верситетах, есть огромное 
желание играть и побеж-
дать. Да, мы пока играем 

не в высших лигах, но 
есть победы и болельщи-
ки на трибунах. 

Что касается индиви-
дуальных видов спорта, 
то мы стараемся их сохра-
нить, и у нас есть яркие 
имена: Денис Аблязин – 
спортивная гимнастика, 
Мария Асташкина – пла-
вание, Надежда Бажина 
– прыжки в воду.

– Какие средства за-
кладываются в разви-
тие детско-юношеского 
спорта в наступившем 
году?

– Спортивные школы и 
в городе, и в области пе-
реполнены, у всех трене-
ров, которые работают на 
ставку, полные группы, 
дети ходят. У нас одна из 
лучших материальных 
баз в стране, большое ко-
личество ФОКов, бассей-
нов, дворцов, стадионов. 
Нам бы очень хотелось, 
чтобы все они работали 
на полную мощь, что-
бы не только дети, но и 
взрослое население там 
занималось. В каждом 
регионе определены базо-
вые виды спорта. У нас к 
ним относятся плавание, 
прыжки в воду, регби, 
легкая атлетика, гимна-
стика. Из федерального 
бюджета каждый год на 
эти виды спорта выделя-
ется порядка 7 миллио-
нов рублей. Существует 
на федеральном уровне 
система грантов. Шко-
ла, показавшая лучшие 

результаты за год, по-
лучает дополнительное 
финансирование. К ним 
относится наша школа 
плавания и прыжков в 
воду, расположенная во 
Дворце спорта «Сура», в 
2015 году она получила 3 
миллиона рублей. Сразу 
несколько грантов по раз-
ным программам полу-
чили хоккейная школа, 
школа гимнастики. Есте-
ственно, деньги заложе-
ны и в областном бюдже-
те, и в муниципальном. 
Их стало чуть меньше, но 
наша задача – общими 
усилиями сохранить си-
стему, возможно, за счет 
внебюджетных средств, 
средств родителей, чтобы 
дети занимались спортом 
и у них было стремление 
показывать результаты, а 
главное, быть здоровыми.

– Сейчас много гово-
рят о нормах ГТО, кото-
рые раньше были очень 
распространены. Какая 
программа у нас по ГТО?

– Указом Президента 
РФ вновь внедрен ком-
плекс ГТО. Сейчас эта 
работа выстраивается не-
сколько по-другому, чем 
в советское время. В каж-
дом субъекте, в каждом 
муниципальном районе 
созданы центры тестиро-
вания. У нас их на сегод-
ня 30. Из бюджетов раз-
ных уровней выделены 
средства на приобрете-
ние спортивного инвен-
таря – винтовок, гранат, 
лыж. Каждый человек 
при наличии медсправ-
ки может прийти и сдать 
тесты. Школьники будут 
в обязательном порядке 
сдавать нормы ГТО. Нор-
мативы несложные. Даже 
интересно выяснить для 
себя, смогу ли я проплыть 
50 метров, пробежать 2 
км или пройти дистан-
цию на лыжах, насколько 
метко стрельну. Я сам не 
прочь испытать себя, мне 
это интересно. 

Наталия Ильина

Спортивный интерес
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ПЛАНЫ НА ГОД

Новый год – точка от-
счета для запланирован-
ных начинаний. Мы под-
готовили подборку самых 
ожидаемых событий 2016 
года А через год вместе с 
горожанами проверим, 
что из намеченного сбы-
лось и в каком виде.

Перинатальный центр
В 2016 году в Пензе обе-

щают ввести в строй пери-
натальный центр. Ранее 
называлась даже конкрет-
ная дата – 12 июня, когда 
отмечаются День России и 
День города.

Семиэтажное здание, 
рассчитанное на 130 коек, 
оснащенное самым совре-
менным оборудованием 
для помощи роженицам и 
новорожденным, будет рас-
полагаться на территории 
областной больницы име-
ни Н.Н. Бурденко. Однако 
уже сегодня стало извест-
но, что строительство идет 
с отклонением от графика. 
Но наметилась положи-
тельная тенденция: если 
на начало осени отстава-
ние по срокам работ состав-
ляло 2,5 месяца, то сейчас 
оно сократилось до месяца.

Объект стоимостью бо-
лее 2,5 миллиарда рублей 
уже вызвал коррупцион-
ные скандалы. На днях 
по подозрению в мошен-
ничестве был взят под 
арест бывший мэр Пензы 
и зампред регионально-
го правительства Алек-
сандр Пашков. Речь идет 
о незаконной легализации 
средств при строительстве 
крупного объекта. Не ис-
ключено, что им являет-
ся перинатальный центр. 
Следственные органы пока 
никак не комментируют 
это громкое дело.

Как заверил глава ре-
гиона Иван Белозерцев, 
переведенные на другие 
счета суммы будут воз-
вращены и направлены 
на строительство центра и 
приобретение оборудова-
ния.

В структуру перина-
тального центра войдет 
и женская консультация, 
которую откроют после ре-
монта в здании бывшего 
роддома на улице Пушки-
на.
Подготовка к ЧМ-2018

Пенза расположена в 
140 километрах от Саран-
ска, поэтому вошла в число 
городов-спутников чемпи-
оната мира по футболу в  
2018 году. Следующий год 
станет началом активной 
подготовки к проведению 
мундиаля. В мэрии создан 
организационный комитет 
по подготовке к ЧМ-2018. 
Не исключено, что в городе 
на Суре разместится одна 
из футбольных команд, 
которой предстоит сыграть 
отборочные матчи на поле 
в Мордовии. В связи с этим 
в Пензе намечено провести 
реконструкцию стадиона 
«Зенит», который офици-
ально включен в число тре-
нировочных баз для про-
ведения чемпионата мира. 
Работы придется прово-
дить так, чтобы не мешать 
тренировочному процес-
су местной футбольной  
команды «Зенит», у кото-
рой нет другой площадки.

Будет построено новое 
естественное поле с трибу-
нами, рассчитанными не 
менее чем на полторы ты-
сячи зрителей. В проекте 
предусмотрены и другие 
сопутствующие объекты 
– фитнес-зал, гостиница, 
парковка. После проведе-
ния чемпионата мира они 
будут приносить стадиону 
дополнительный доход. 
К участию в разработ-
ке проекта приглашены 
представители местного 
бизнеса, которые смогут 
представить предложения 
по развитию стадиона и 
прилегающего к нему ми-
крорайона.
Многоуровневые  
паркинги

Третий год ведется стро-
ительство многоэтажного 
паркинга на улице Кура-
ева. В свое время под него 
вырубили зеленые насаж-
дения. Тогда городские 
власти называли этот шаг 

неизбежностью и уверяли, 
что в итоге местные жите-
ли только выиграют, ма-
шины перестанут бросать у 
них во дворе и на газонах. 
Сквера больше нет, а пар-
кинг до сих пор не достро-
ен.

Других желающих вло-
житься в этот бизнес тоже 
не находится. Как оказа-
лось, бизнесменов смуща-
ют строительные издержки 
и высокий земельный на-
лог. После повышения ста-
вок стоимость квадратного 
метра земли в централь-
ной части города может 
доходить до тысячи ру-
блей. При таких затратах 
и сложившихся в городе 
расценках на парковку они 
опасаются не вернуть свои 
инвестиции.

С целью развития стро-
ительства многоуровневых 
паркингов в Пензе депу-
таты городской Думы при-
няли изменения в расчете 
земельного налога. Для 
них ставка налога сниже-
на с 0,3 до 0,1 процента от 
кадастровой стоимости.

Кроме того, в 2016 году 
должен решиться вопрос 
с порядком парковки на 
Привокзальной площади. 
Ее разобьют на несколько 
зон, организовав платные 
и бесплатные парковочные 
места. Стоянки будут и по-
часовыми, и посуточными. 
Бесплатные парковочные 
места останутся, но в отда-
лении от здания вокзала.
Все любят цирк

В 2016 году обещают 
завершить один из са-
мых заметных пензенских 
долгостроев последних 
лет – новое здание цирка. 
Оно задумывалось как по-
дарок городу к 350-летию. 
Однако в 2013 году строи-
тельство только началось. 
Но специалисты Росцирка 
обнаружили отклонения 

от проектной документа-
ции, после чего проект был 
отправлен на повторную 
экспертизу. Позже про-
куратура выявила низкое 
качество использующегося 
при строительстве бетона. 
Сроки сдачи объекта посто-
янно переносятся.

Медвежий угол

В 2016 году должны 
наконец-то завершить и 
реконструкцию Пензенско-
го зоопарка, сроки оконча-
ния которой переносили 
уже трижды. Летом 2015-го 
открылись некоторые но-
вые вольеры. Новоселья до 
сих пор ждут дикобразы, 
волки, еноты и белый мед-
ведь. Кстати, судя по смете, 
для него клетку можно на-
звать золотой. На изготов-
ление вольера с бассейном 
требуется более 60 милли-
онов рублей. Медвежий 
угол обещают обустроить к 
сентябрю 2016 года.

Праздник песни
На 2016 год в Пензе за-

планирован Праздник пес-
ни с участием хора Михаи-
ла Турецкого. Скорее всего, 
его приурочат ко Дню горо-
да. Предварительная дого-
воренность была достигну-
та на встрече руководителя 
музыкального коллектива 
с губернатором Иваном 
Белозерцевым. Михаил 
Турецкий предложил про-
вести в Пензе музыкальное 
мероприятие в формате 
большого уличного кон-
церта, в котором смогут 
принять участие тысячи 
людей. Изюминкой празд-
ника пообещали сделать 
хоровое исполнение песни 
о Пензе. Пока идет отбор 
музыкального материала.

Яна Бахтина

Оправдать ожидания

ZOO-PENZA.RU

GARANT58.RU

PENZACIRK.RU
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– Что значат для вас 
крещенские традиции? 

– Я человек православ-
ный и всегда остаюсь пре-
дан своей вере. У нашей 
семьи глубокие русские 
корни. Наш предок Алек-
сей Федорович Адашев 
служил воеводой у царя 
Ивана Грозного. Зна-
менит он еще и тем, что 
вместе с русским право-
славным священником 
Сильвестром в свое время 
написал книгу, как го-
ворят, «великой русской 
души» – «Домострой». 
Все обряды, праздники 
имеют для нас большое 
значение. Особое место 
занимает, конечно, хри-
стианский праздник Кре-
щение Господне. Раньше 
я совершал поездки в свя-
тые места – в Салолейку, 
Соловцовку, там погру-
жался в иордань. С 2000 
года началась моя депу-
татская деятельность, и 
один из первых наказов 
избирателей – организо-
вать купель в Крещен-
скую ночь на Суре. И я 
его выполнил, пройти 
мимо такой просьбы жи-
телей было невозможно. 
В нашем избирательном 
округе святым местом ста-
ла набережная реки Суры 
в районе ТЭЦ-1.

– В этом году все бу-
дет организовано, как и 
в прежние годы?

– Обязательно. Мы вер-
ны традиции. Лишь од-
нажды мы не разрешили 
людям омовение, потому 
что было более 30 градусов 
мороза. Иммунитет у всех 
разный, не дай Бог чтобы 
кто-то пострадал.  Иор-
дань организуем по всем 
правилам безопасности.  
Дно устилаем мешками 
с песком, прорубь имеет 
четко очерченные фор-
мы, проверяется толщина 

кромки льда, устанавли-
вается ограждение, осве-
щение. Раньше мы прору-
бали иордань посередине 
реки, но лед просаживал-
ся под тяжестью желаю-
щих окунуться в освящен-
ную воду. Люди стояли по 
щиколотку в воде. Поэтому 
решили от этой идеи отка-
заться.  Теперь в воду за-
ходим с берега. В этом году 
у нас будет три спуска, все 
оборудованы удобными по-
ручнями. Будут дежурить 
спасатели, водолазы, ра-
ботники полиции и меди-
ки. Может, это чудо, но за 
последние годы существен-
но уменьшилось количе-
ство нетрезвых, курящих 
людей, нет скверносло-
вия. Возможно, отрезвля-
ет суть происходящего. 
С 2000 года освящение 
воды осуществляет наш 
бессменный пастырь отец 
Иоанн Яворский, настоя-
тель Покровского архие-
рейского собора. Дважды 
наш праздник возглавлял 
митрополит Пензенский 
и Нижнеломовский Сера-
фим. Для нас это большая 
честь. 

– Для кого-то крещен-
ские купания – это дань 
моде, для кого-то – экс-
тремальный вид оздо-
ровления, а для кого-то 
– стремление соблюсти 

православные традиции. 
А что вы в этом находите?

– Русские традиции су-
щественно отличаются от 
омовения на родине Ии-
суса Христа. На Руси Кре-
щение – это закаливание 
духа. Церковь не считает 
обязательным погруже-
ние в воду, достаточно 
просто умыться. Вода в 
этот день и сутки после 
считается везде святой. 
Но сильные духом и вер-
ные традициям предпочи-
тают полное омовение. Я 
их поддерживаю. Прихо-
дилось входить в прорубь 
и с температурой, и с анги-
ной, и с бронхитом – хуже 
не становилось. Но все-
таки каждый решает за 
себя сам. В первый раз для 
меня это тоже было своего 
рода откровение. Ничуть 
не жалею, что решился 
совершить погружение в 
воду. Точно знаю – вера, 

сила духа позволят чув-
ствовать себя прекрасно. 

– Вы сторонник здо-
рового образа жизни. 
Сегодня очень много оз-
доровительных методик. 
Какие взгляды вы разде-
ляете?

–  Полезно все – и за-
нятия спортом, и диета, 
и закаливание. Я отдал 
спорту 25 лет и, считаю, 
не зря. Но основа – дух, 
вера, без этого нельзя. 
Обязательно человек дол-
жен быть нацелен на  ре-
зультат. 

– Вы поддерживае-
те разные виды спорта. 
Что вам ближе? 

– В целом для меня 
спорт по своей сути бли-
зок. То, о чем мы с вами 
говорим, нашло отраже-
ние в моей диссертации 
«Спорт как социальный 
институт в системе управ-
ления качеством жизни 
населения». Человек, ко-
торый следит за своей 
физической формой, на-
ходится в более выигрыш-
ном положении всегда. И 
неважно, чем именно он 
занимается, главное, что-
бы всегда был в динамике. 

– Вы возглавляете ре-
гиональную федерацию 
по боксу, дворовому фут-
болу, являетесь кандида-
том в мастера спорта по 
боксу и карате. Бойцов-
ские качества помогают 
в жизни, карьере, поли-
тике?

– Конечно, помогают. 
Обязательно необходимо 
заниматься спортом, дви-
гаться. Движение – это 
жизнь. Что касается ка-
рьеры и политики, то, по-
жалуй, скажу так: каждое 
дело нужно завершать 
победой, все начатое до-
водить до конца. 

5

НАРОДНОЕ ИНТЕРВЬЮ

В Крещенский сочельник
В ночь на 19 января в Пензе оборудуют несколько иорданей для желающих 

окунуться в ледяную воду. Одну из них, на берегу Суры в районе ТЭЦ-1,  вот 
уже 16 лет организует депутат Законодательного Собрания Пензенской области 
Вадим Супиков. Он по традиции берет на себя эти хлопоты и сам на Крещение 
обязательно погружается в прорубь. Наш разговор с ним получился об истории, 
традициях и о человеке – его здоровье, физическом и духовном.

 И
З А

РХ
ИВ

А 
В.

 С
УП

ИК
ОВ

А.

 ИЗ АРХИВА В. СУПИКОВА.
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БЛИЗНЕЦЫ 
Непростой период в 

личной жизни. Может 
наблюдаться охлаж-
дение в отношениях 
или повышенная кри-
тичность к потенциаль-

ным избранникам.
В делах ждет успех, 

уважение коллег, одобре-
ние руководства. Но вам придется запла-
тить за это личным временем. Финансо-
вая удача будет переменчива, к лету вы 
можете оказаться «на нуле».

Ускоренный темп жизни может ска-
заться на нервной системе. Пейте на 
ночь успокоительный чай и не забудьте 
про витамины.

ЭТО ИНТЕРЕСНО

6

ПОИГРАЕМ СО ЗВЕЗДАМИ
Гороскоп на 2016 год для всех знаков зодиака подготовила для чита-

телей «Горожанина» Катерина Церрум.

РАК 
Год принесет вам 

глубокие чувства, воз-
можно, большую лю-
бовь. Однако держи-
те эмоции при себе 

и доверяйте лишь ис-
кренне любящим вас 

людям.
Придется очень много рабо-

тать, но труды будут не напрасны. Ожида-
ется существенное повышение доходов и 
появление нового делового партнерства.

Наконец-то удастся выявить заболева-
ние, скрывающееся за неясными сим-
птомами, и навсегда от него избавиться.

ТЕЛЕЦ 
В первой половине 

года у вас есть все 
шансы обрести сча-
стье в личной жизни. 
Возможно рождение 

ребенка или серьезные 
планы в отношении детей.
Чтобы обойти препятствия 

в карьере и финансах, необходимо за-
ручиться поддержкой серьезных людей. 
Действуйте в команде единомышленни-
ков, а не в одиночку.

Вам просто жизненно необходимо 
начать укреплять иммунитет, прогуливать-
ся вечерами на свежем воздухе и быть 
внимательными к первым симптомам 
заболеваний.

ОВЕН 
Удачное время для 

любви в наступившем 
году – февраль и сен-
тябрь. В апреле стоит 
держать под контро-

лем свои эмоции, ина-
че можете навсегда поте-

рять близкого человека.
На протяжении всего года удача будет 

сопутствовать вам в делах. Звезды сове-
туют умерить траты в начале года. Вес-
ной ваши доходы могут возрасти, однако 
осенью возможен резкий спад.

Пристально следите за своей пече-
нью, не перегружайте ее жирной пищей 
и алкоголем. Пожалуй, пришло время 
делать зарядку по утрам.

ВЕСЫ 
В этом году вы на-

пряжены, нервозны, и 
это не идет на пользу 
личным отношениям. 
Относитесь к людям 
без завышенных ожи-

даний.
Выдержанность и так-

тичность – вот на чем будет 
строиться ваш успех в наступившем году. 
Эмоциональные перепады, душевные 
переживания вам предстоит научиться 
скрывать под маской хорошего настро-
ения.

Здоровье вас порадует, если вы не 
начнете чем-то злоупотреблять. Исполь-
зуйте этот год, чтобы укрепить жизненные 
силы на много лет вперед.

СКОРПИОН 
Вас может затянуть 

в омут страсти. Вы от-
кроете в себе глубину 
чувств. Но постарай-
тесь сохранить неза-
мутненным рассудок, 

иначе глубокие чувства 
будут скоротечны.

Нужно найти новый подход 
к делам, старые методы не будут давать 
результата. Но это может стоить вам до-
полнительных трат, поэтому стоит эконо-
мить.

Позвольте себе качественный отдых, 
иначе восстанавливаться после своего 
стремительного забега вам придется 
очень долго.

ДЕВА 
В первой половине 

года вы обзаведетесь 
множеством зна-
комств. Но помните, 
выбор, сделанный 
сердцем, – самый 

верный.
Вы полны энергии и 

можете сделать источником 
дохода вчерашнее хобби. Существен-
ный рост доходов может чередоваться с 
не менее существенным спадом, будьте 
наготове.

В этом году вам могут досаждать ско-
ротечные простуды. Укрепит здоровье 
правильный режим дня. Приучите себя 
вовремя ложиться спать и вставать.

ЛЕВ 
Семья, дети, гар-

мония в доме – в это 
вложат Львы все свои 
силы в наступившем 
году. Холостые Львы 
поменяют взгляды в 

пользу семейных отно-
шений.
В карьере смело двигайте 

себя на лидирующие позиции. Чем выше 
ваша активность, тем выше доход.

В этом году стоит беречь печень. Также 
ваше слабое место – сердце. Лето – от-
личный период для восстановления сил и 
здоровья.

ВОДОЛЕЙ 
П о з и т и в -

ность, радост-
ный взгляд на 
мир будут 
п р и в л е к а т ь 
многих в ваше 

общество. Вы 
обретете новых 

друзей и можете 
встретить настоящую любовь.

Профессиональная сфера 
и сфера финансов характери-
зуются стабильным ростом, но 
медленнее, чем хотелось бы.

Под угрозой в наступившем 
году могут находиться эндокрин-
ная система и желудок.

РЫБЫ 
Пожалуй, на-

ступило время 
отказаться от 
поиска идеа-
ла и обратить 

внимание на 
простых смерт-

ных. Возможно, они 
мало чем отличаются от вас и не 
менее достойны любви.

В делах вам серьезно вредит 
неуверенность в себе. Это ска-
жется и на карьере, и на финан-
сах.

Вам не стоит пренебрегать 
физическими нагрузками, риску-
ете в этом году набрать лишний 
вес. Закаливание обещает вам 
хорошее самочувствие.

КОЗЕРОГ 
В этом году 

вас тянет к 
у е д и н е н и ю . 
Вы можете 
узнать, что та-
кое неразде-

ленные чувства.
П р о ф е с с и -

ональная сфера 
вас порадует. Внимание и одо-
брение руководства, уважение 
коллег, успех в делах будут со-
провождать вас весь год. Вам 
обещается стабильный доход.

Со здоровьем будет все в по-
рядке при условии, что вы не под-
дадитесь хандре. Откройте для 
себя пешие прогулки на свежем 
воздухе.

СТРЕЛЕЦ 
В отношениях 

вам всерьез мо-
жет помешать 
к р и т и ч н о с т ь , 

холодность и 
даже язвитель-

ность. Но прежде 
всего будьте критич-

ны в отношении самого себя, а 
не других.

Ваши расходы могут серьез-
но превышать доходы. Поэтому с 
самого начала года стоит эконо-
мить.

Головные боли и бессонница, 
которые могут преследовать вас 
в наступившем году, – это след-
ствие неправильного образа жиз-
ни. Стоит отказаться от вредных 
привычек и заняться утренними 
пробежками.
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Без счетчиков – дороже
В случае отсутствия приборов учета с января 2015 года применяются 
повышающие коэффициенты к нормативам потребления коммуналь-
ных услуг (холодное и горячее водоснабжение, электроснабжение, 
отопление). До 2016 года коэффициент составлял 1,2. В 2016 году 
коэффициент пересмотрят дважды.

СОГЛАСНО ПОСТАНОВЛЕНИЮ ПРАВИТЕЛЬСТВА РФ ОТ 17.12.2014 № 1380 
БУДУТ ДЕЙСТВОВАТЬ СЛЕДУЮЩИЕ ПОВЫШАЮЩИЕ КОЭФФИЦИЕНТЫ: 

с 1 января 2016 г. по 30 июня 2016 г. 1,4 

с 1 июля 2016 г. по 31 декабря 2016 г. 1,5 

с 2017 года 1,6 

Повышающие коэффициенты 
применяются, если существует тех-
ническая возможность для уста-
новки коллективных, индивиду-
альных или общих (квартирных) 
приборов учета, но собственники 
ею не воспользовались. Повышаю-
щие коэффициенты к нормативам 
потребления коммунальных услуг 

не применяются в отношении соб-
ственников (пользователей), про-
живающих в ветхих, аварийных 
жилых домах, а также объектах, 
мощность потребления электриче-
ской энергии которых составляет 
менее пяти киловатт (в отношении 
организации учета используемой 
электрической энергии) или макси-

мальный объем потребления тепло-
вой энергии которых составляет ме-
нее чем две десятых гигакалории в 
час (в отношении организации уче-
та используемой тепловой энергии) 
в соответствии со ст. 13 Федерально-
го закона от 23.11.2009 № 261-ФЗ.

По данным управления цен и тарифов 
Пензенской области.
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Зима, конечно, так 
себе, но и мы сами, 
прямо скажем, тоже 
бываем не очень.

Мечта Фаечки о том, 
что все мужчины будут 
у ее ног, начинает осу-
ществляться. Пока шла 
на работу, двум помог-
ла встать, а с одним 
даже чуточку полежа-
ла...

Как известно, исто-
рию пишут победите-
ли, поэтому история 
динозавров полностью 
переврана и сфальси-
фицирована млекопи-
тающими. 

Ну все, осталось ныр-
нуть в прорубь, пода-
рить носки, получить 
цветы, испечь кулич и 
лето!!!

ан
ек

до
т

ПРОГУЛКИ ПО ВРЕМЕНИ

ТЕЛЕФОН
РАЗМЕЩЕНИЯ
РЕКЛАМЫ
25-85-90

ДЛЯ

«Горожанин» продол-
жает свои прогулки по 
истории вместе с извест-
ными пензенцами, жизнь 
которых неразрывно свя-
зана с городом на Суре и 
его лучшими уголками.

Иван Дмитриевич Ба-
лалаев руководил парком 
имени В.Г. Белинского бо-
лее 30 лет. Именно его ру-
ками был создан уникаль-
ный уголок города, один из 
крупнейших парков России.

Перечислять заслуги это-
го выдающегося человека 
можно бесконечно. Даже 
точная дата открытия пер-
вого публичного гулянья 
в Пензе была установлена 
благодаря его настойчиво-
сти, а территория парка за 
время его работы увеличи-
лась в десятки раз. 

– Летом 1971 года впер-
вые в СССР прошла Между-
народная выставка аттрак-
ционов, – вспоминает Иван 
Дмитриевич. –  Нам сказа-
ли честно, что цены очень 
высокие, и для наших пар-
ков вряд ли удастся что-то 
купить. А вот подсмотреть… 
Поглазев два дня на дико-
винки, на третий я все-таки 
решил подойти поближе и 
заглянуть внутрь. Их хо-
зяева ревностно охраняли 
секреты индустрии отдыха. 
Но нам удалось увезти до-
мой багаж полезных идей.

В конце 1971 года судьба 
свела Ивана Балалаева с 
инженерами Н. Поняевым, 
В. Разуваевым, А. Милле-
ром, Г. Мищенко. С ними 

и начали конструировать 
новые аттракционы. Иван 
Дмитриевич является соав-
тором восьми крупнейших 
из них, четыре из которых 
были признаны уникальны-
ми изобретениями. Иван Ба-
лалаев возглавлял не толь-
ко учреждение культуры, 
но и единственное в России 
конструкторское бюро пар-
ка. Его стараниями появи-
лись знаменитая «Тропа здо-
ровья» и колесо обозрения. А 
парк постепенно превратил-
ся в изумрудное сокровище 
Пензы. Здесь сохранились 
городские старожилы – не-
сколько могучих дубов – ро-
весников города на Суре. 

Скоро Ивану Дмитрие-
вичу исполнится 85 лет, но 
он продолжает трудиться 
на благо родного парка. Ра-
ботает над созданием кра-

еведческих книг, статей, 
брошюр, не замалчивает 
проблемы.

– Первый удар паркам 
в нашей стране был нане-
сен войной. Второй – отсут-
ствием средств. А третий 
– безразличием, – уверен 
Иван Дмитриевич. – Из-
начально парк создавал-
ся, чтобы люди отдыхали 
душой, культурно разви-
вались, подпитывались но-
выми идеями и укрепляли 
моральные силы. Хочется, 
чтобы и впредь он был не 
просто местом увеселений. 

Парк остается его глав-
ной заботой и смыслом жиз-
ни. Создатель  любит его, 
как родного ребенка, знает 
наизусть каждое дерево, 
тропинку. Иван Балалаев 
по праву носит звание по-
четного гражданина Пензы.

Изумрудное сокровище
ФОТО «ГОРОЖАНИНА»И. БАЛАЛАЕВ (В ЦЕНТРЕ). ИХ АРХИВА «ГОРОЖАНИНА».


